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La UAEM en la prensa: 
 
Este miércoles, se inicia en la UAEM la Feria Universitaria del Libro 2022 
Con una serie de presentaciones de libros, conferencias, conversatorios, talleres de divulgación científica y 
actividades culturales, se realizará la Feria Universitaria del Libro 2022, los días 9, 10 y 11 de noviembre en el 
Edificio 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunciaron hoy en conferencia de prensa 
autoridades universitarias encabezadas por José Mario Ordóñez Palacios, secretario académico de la casa de 
estudios morelense. La Feria Universitaria del Libro 2022, busca promover la lectura entre la comunidad 
universitaria y toda la sociedad, por lo que ofrecerá un catálogo diverso de títulos tanto de temas académicos y 
científicos, así como de ficción y juveniles que promueven las editoriales independientes del estado de Morelos. 
José Mario Ordóñez Palacios, destacó que son las actividades académicas y culturales, como la Feria 
Universitaria del Libro, las que fortalecen a la UAEM y son una muestra de la producción de los profesores 
investigadores de la institución. Mario Ordóñez invitó a conocer las publicaciones universitarias y de otras 
compañías editoriales independientes, por lo que se hará el esfuerzo de llevar la feria a otras sedes 
universitarias como la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero. (…) 
El Regional del Sur, p.8, (Redacción), 
https://elregional.com.mx/este-miercoles-se-inicia-en-la-uaem-la-feria-universitaria-del-libro-2022 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/216658-reactiva-uaem-actividades-culturales-
presenciales-con-la-feria-universitaria-del-libro.html 
Diario de Morelos, p.4, (Luis Escobedo). 
 
Escuelas de la UAEM mantienen filtros sanitarios 
Las unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mantienen los filtros 
sanitarios y, aunque no es una obligación, se recomienda el uso de cubrebocas en las aulas y espacios 
cerrados, afirmó Mario Ordoñez Palacios, secretario académico de la institución, quien informó que actualmente 
no tiene conocimiento de casos de contagio por Covid-19 en la máxima casa de estudios. “Conforme pasan los 
días tenemos en general menos casos de Covid-19, pero prevalece en la universidad el uso de cubrebocas; en 
los salones de clase todavía seguimos manteniendo el cubrebocas, no es obligatorio es una recomendación 
para que los estudiantes y los profesores se sigan cuidando y todavía seguimos manteniendo la sana distancia 
y las recomendaciones del lavado continuo de manos y la aplicación de alcohol gel”. Cabe señalar que la 
universidad instaló el Comité Universitario para la Atención de la emergencia sanitaria provocada por el virus 
SARS-CoV2 (Covid-19), organismo aprobado por el Consejo Universitario como parte de las disposiciones del 
Acuerdo de Emergencia Sanitaria, para dar continuidad a las actividades académicas y administrativas de la 
UAEM, ante la contingencia sanitaria derivada de la fase tres por la pandemia. (…) 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/216687-escuelas-de-la-uaem-mantienen-filtros-
sanitarios.html 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/el-uso-del-cubrebocas-no-sera-obligatorio-en-la-uaem-
9156209.html 
 
Continúan ajustes en Edificio Uno de UAEM 
El Edificio Uno del Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) requiere de 
una inversión de al menos 10 millones de pesos para estar en óptimas condiciones, aseguró Adolfo Enrique 
Saldívar Cazales, director de la Facultad de Arquitectura, quien señaló que solo para habilitar el estacionamiento 
subterráneo se necesitan siete millones de pesos. “El edificio no se entregó al cien por ciento y en ese sentido 
junto con la administración central hemos intervenido en las cuestiones que faltan. Lo más grande sería echar 
a andar los estacionamientos, (para lo) que hemos calculado un presupuesto aproximado de siete millones de 
pesos”. Mencionó que se debe invertir en rampas de acceso para personas con discapacidad motriz, así como 
en la jardinería y en la impermeabilización de diversos espacios. Aseguró que desde su ocupación se han 
invertido cerca de tres millones de pesos en este edificio. Explicó que se necesita atender algunas cuestiones 
estructurales de balizamiento y desazolve que permitirán tener en funcionamiento los dos niveles de 
estacionamiento con 160 espacios. “Con eso podemos coadyuvar a liberar espacio de estacionamiento en el 
campus, (algo) que hoy es un problema”, dijo. (…) 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/216689-continuan-ajustes-en-edificio-uno-de-
uaem.html 
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Estatal:  
 
Destacan los Venados en torneo de Xochitepec ‘22 
Xochitepec fue sede del torneo de halterofilia que la Asociación Morelense de la disciplina en conjunto con la 
Dirección de Deportes del municipio, organizaron para que los atletas pudieran competir con el objetivo de 
obtener su pase al Torneo del Pavo 2022, mismo que tendrá lugar en San Luis Potosí en semanas próximas. 
Después de la participación de cada rama tanto la femenil como la varonil, las autoridades fueron las encargadas 
de entregar las respectivas medallas de primer y segundo lugar de cada categoría. Cabe destacar la 
participación de los atletas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes realizaron un 
gran trabajo durante la competencia. Demostrando el por qué la disciplina de halterofilia está a la vanguardia 
dentro de nuestra entidad, además de que Morelos es considerado potencia dentro de nuestro país en este 
deporte. Los atletas venados que participaron en esta competencia son: Ilse Contreras y Pamela Puebla, Mildred 
Hinojosa, Joshua Islas, Balam Brito, Abraham Millán, Carmin Ariza, Yeshiran Gutiérrez, Evelyn Patchen, Carlos 
Delgado, Fernanda Alvarado, Mayela Arroyo, Josany Abarca, Sofía Brito, Rafael Zariñana, Lenin Castillo, Alexis 
Arellano, Nicolás Avilés, Emiliano Escobar, Ulises Jiménez Arellano, Getsemany Flores Aguilar, Natalia 
Alvarado y David Gómez. 
Lo de Hoy Morelos, p.21, (Mitza Pérez), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/11/07/25814/destacan-venados-en-torneo-de-xochitepec 
 
Conalep Morelos sede del Congreso Nacional CiberHack 2022 
Con el propósito de fortalecer el perfil de egreso de los alumnos del Sistema Conalep en todo el país, el Colegio 
de Educación Profesional Técnica del Estado de Morelos (Conalep) es sede del Concurso Nacional CiberHack 
2022. Los estudiantes de los estados de México, Campeche, Querétaro, Nuevo León, Tlaxcala y Morelos, 
quienes estarán del 07 al 09 de noviembre en la entidad, deberán desarrollar propuestas de solución basadas 
en programas informáticos, así lo dio a conocer Marco Antonio Alonso Galeana, encargado de despacho de la 
Coordinación Ejecutiva de la dirección general del Conalep Morelos. En la inauguración estuvieron autoridades 
de oficinas nacionales del Sistema Conalep, directivos y docentes del Conalep Morelos, además de 
representantes de la empresa de Oracle Academy México. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/conalep-morelos-sede-del-congreso-nacional-ciberhack-
2022/ 
 
Subió a 20 el número de personas contagiadas con la viruela símica 
Cuernavaca, Cuautla, Temixco y Jiutepec son los municipios donde se reporta el mayor número de contagios 
de viruela sísmica en Morelos. Además, la entidad se ubica entre las entidades con mayor número de personas 
infectadas, reveló el titular de la Secretaría de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas. También informó que subió 
a 20 el número de personas contagiadas con la viruela símica en Morelos; el paciente número 20 se encuentra 
hospitalizado en una clínica privada, dijo el funcionario estatal. Sobre el incremento de contagios del virus en la 
entidad, pidió a la población no alarmarse, aunque el estado se ubica entre las entidades con el mayor número 
de infecciones, pero argumenta que obedece a la cercanía con la Ciudad de México y son contagios importados. 
El Regional del Sur, p.9, (Guadalupe Flores y Redacción), 
https://elregional.com.mx/subio-a-20-el-numero-de-personas-contagiadas-con-la-viruela-simica 
https://elregional.com.mx/un-caso-mas-de-viruela-del-mono-en-morelos 
La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/216667-suman-20-casos-de-viruela-simica-en-
morelos.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/nuevo-caso-de-viruela-simica-en-morelos/ 
Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/morelos-ocupa-primeros-lugares-en-contagios-de-viruela-del-
mono-salud-9154338.html 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran siete nuevos casos sin defunciones en las últimas 24 horas 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 367 mil 304 personas, de las cuales 
se han confirmado 91 mil 635 con coronavirus Covid-19; 44 están activas y se han registrado 5 mil 321 
defunciones. Los nuevos pacientes son 7 personas: 5 casos en Cuernavaca; 1 en Cuautla; 1 en Tepoztlán. De 
esta cifra, 4 son mujeres de Cuernavaca y Cuautla; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 
3 hombres de Tepoztlán y Cuernavaca; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se 
registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 91 mil 635 casos 
confirmados, 94 por ciento están recuperados, menos de 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras 
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que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido; mientras que, se registró una ocupación hospitalaria sectorial 
de 0 por ciento. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-siete-nuevos-casos-sin-
defunciones-en-las-ultimas-24-horas/ 
 

Nacional: 
 
Matrícula de Universidades del Bienestar se triplicó en 4 años, destaca Raquel Sosa 
Durante los primeros cuatro años de operación, las Universidades para el Bienestar Benito Juárez ya lograron 
la titulación de los primeros 345 alumnos egresados; 540 más se encuentran en ese proceso y al finalizar 2022 
concluirán sus estudios mil 782, anunció la directora de la institución, Raquel Sosa. En ese periodo, la matrícula 
de los planteles, ubicados en regiones de alta y muy alta marginación, se triplicó al pasar de 14 mil a 45 mil 581 
y la planta docente, de 623 a mil 168. Se trata de una política pública para superar la exclusión en la educación 
de tipo superior y que ubica sus sedes preferentemente en regiones, zonas y comunidades alejadas de los 
principales centros de población del país. Es un programa totalmente gratuito, sin costos adicionales por ningún 
servicio educativo a lo largo de la carrera. No aceptamos ningún condicionamiento de ingreso, en particular el 
examen de admisión, pero sí realizamos valoraciones diagnósticas, agregó Sosa. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia y Emir Olivares),  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/08/politica/009n1pol 
 
Reyes Sandoval ofrece renovar IPN mediante diálogo 
El director general del Instituto Politécnico Nacional, Arturo Reyes Sandoval, ofreció renovar al IPN mediante 
un diálogo abierto y franco, escuchando a la comunidad estudiantil, para dar lugar a todas las voces, identificar 
demandas legítimas y proponer soluciones. Al encabezar los festejos por el 50 aniversario de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas (Upiicsa), subrayó que su 
administración está en la mejor disposición para atender las demandas de la comunidad politécnica, propiciar 
un nuevo inicio e invertir de mejor manera en las instalaciones del IPN. Ante estudiantes, docentes e 
investigadores de la unidad académica, ubicada en la alcaldía Iztacalco, Reyes Sandoval expresó su 
beneplácito porque la comunidad de la Upiicsa construye un camino que tiene como horizonte la igualdad 
sustantiva y la cultura de paz entre profesores y estudiantes.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/reyes-sandoval-ofrece-renovar-ipn-dialogo 
 
Maestros de la Universidad Tecnológica de Huejotzingo se van a paro de labores 
Un grupo de maestros de la Universidad Tecnológica de Huejotzingo se fueron a paro de labores y se 
manifestaron afuera de las instalaciones de la institución por el despido injustificado de algunos profesores y 
presuntas irregularidades administrativas. En entrevista con Ángel Guerrero Guerrero, profesor de mecánica, 
explicó que su inconformidad se debe al despido injustificado a maestros y maltrato laboral, así como el uso 
indebido de recursos de la universidad por parte del rector. Explicó que recientemente la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF) realizó una observación a la institución por la cantidad de 828 mil 125 pesos, por lo que 
solicitan la destitución del rector de la casa de estudios, Fiacro Luis Torreblanca. 
Milenio, (Abigail García),   
https://www.milenio.com/estados/maestros-universidad-tecnologica-huejotzingo-paro-labores 
 
UAEMéx, la mejor entre las Universidades Públicas Estatales de México en el área de Ciencias Sociales  
La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) fue reconocida por el Times Higher Education (THE) 
by Subject en el área de Ciencias Sociales como la mejor institución entre las 35 Universidades Públicas 
Estatales del país por la calidad de sus programas educativos de nivel superior que ofrece. Es importante 
destacar que, del total de Instituciones de Educación Superior públicas y privadas del país, solamente ocho 
alcanzaron una calificación de alta calidad de acuerdo a los estándares establecidos por el ranking, donde la 
UAEMéx aparece después del Instituto Tecnológico de Monterrey y la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/academia/uaemex-mejor-universidades-publicas-estatales-mexico-area-ciencias-
sociales.html 
 
Universidad del Conde de Veracruz otorga becas a jóvenes rehabilitados 
La Universidad del Conde del estado de Veracruz ofreció becas a jóvenes rehabilitados por adicciones con la 
finalidad de reinsertar a la sociedad, lo anterior durante Congreso Internacional sobre Enfermedades Mentales 
y Adicciones que tuvo lugar en Guadalajara, Jalisco. Durante la inauguración del Congreso Internacional de 
Salud Mental y Adicciones (CISMAC) 2022, Marco Antonio Conde Pérez, rector de la Universidad del Conde de 
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Xalapa, institución que junto con el Colegio Nacional de Consejeros organizaron este evento, anunció la 
donación de 10 millones de pesos en becas para estudiar alguna licenciatura de la Universidad del Conde.  
Milenio, (Redacción), 
https://www.milenio.com/estados/universidad-conde-veracruz-otorga-becas-jovenes-rehabilitados 
 
Ven expertos oportunidad de estrechar cooperación en AL con triunfo de Lula 
A partir de enero de 2023, con el regreso de Lula da Silva a la presidencia de Brasil, los países de América 
Latina tendrán la oportunidad de estrechar espacios y mecanismos de cooperación y diálogo político, con miras 
al desarrollo social, afirmó Nayar López Castellanos, profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). México, en particular, tendría que llevar a la práctica 
las declaraciones sobre impulsar la integración de las naciones y podría ser vía la recuperación de la Unión de 
Naciones Suramericanas (Unasur) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), dijo el 
especialista en los problemas contemporáneos de América Latina. Durante la conferencia Brasil: ¿después de 
las elecciones?, Regina Crespo, especialista adscrita al Centro de Investigaciones sobre América Latina y el 
Caribe, resaltó la importancia del triunfo de Lula da Silva. Si bien la diferencia fue de sólo 2.6 millones de votos, 
se da en el contexto de una campaña de desinformación a cargo de la ultraderecha y un gobierno conservador 
encabezado por Jair Bolsonaro. 
La Jornada, P.10, (Ángeles Cruz Martínez),  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/08/politica/010n2pol 
 
Más del 50% de especies de anfibios en México están amenazadas o en riesgo de extinción 
Biólogos que participaron en el XXV Congreso Nacional de Zoología, de México, informaron que más de la 
mitad de las especies de anfibios que existen en México están en peligro por la destrucción de sus hábitats. De 
acuerdo con la investigadora Gabriela Parra Olea, del Instituto de Biología de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), existen 411 especies de anfibios descritas en este país, de las cuales 211 están 
amenazadas o en riesgo de extinción. El estrés provocado por la fragmentación de ecosistemas y aislamiento 
les ha obligado a evolucionar rápidamente para tratar de adaptarse, como revelaron estudios genéticos en 
ranas, sapos y salamandras de Hidalgo y el Estado de México. Si se analiza la biodiversidad de anfibios, México 
es el quinto país con más diversidad en el continente americano y el séptimo a nivel mundial; además de ser el 
que cuenta con mayor diversidad de salamandras en el orbe. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/50-especies-anfibios-mexico-amenazadas-riesgo-extincion.html 
 
99.5% de mexicanos están expuestos a contaminación del aire 
El 99.5 por ciento de la población de México está expuesta a niveles de contaminación del aire que representan 
riesgos para la salud humana, según el informe Perspectivas Económicas de América Latina 2022. Además, se 
señala que México alberga casi el 12 por ciento de la biodiversidad mundial y es geográficamente vulnerable a 
riesgos del cambio climático. “La mitigación y adaptación al cambio climático fueron declaradas de interés 
público desde 1988 a partir de la Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente. En 2020 se 
lanzó el Programa Sectorial de Recursos Naturales 2020-2024 y ahora México tiene la intención de presentar 
objetivos mejorados para 2030 antes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático 
(COP27)”, señala el informe presentado este lunes por la OCDE, la CEPAL, CAF Banco de América Latina y la 
Comisión Europea. La pobreza en México también es superior al promedio de la región y de la OCDE con 37.4 
por ciento de población en esta situación al 2020 y 9.2 por ciento en pobreza extrema, cifras superiores al 26.3 
y 8.7 por ciento, en cada caso para la región. La productividad laboral en 2021 cayó a 32.8 desde 37.7 por 
ciento en 2016 y el gasto en investigación y desarrollo como porcentaje del PIB bajó a 0.3 por ciento en 2020 
desde 0.4 por ciento en 2016. El informe presentado en el marco del arranque de la COP27 en Egipto, identifica 
la transición verde de los países de América Latina como una oportunidad para tomar acciones decisivas con 
políticas fiscales, industriales, tecnológicas y sociales que deriven en el desarrollo inclusivo y bienestar de la 
población con sustentabilidad del medio ambiente. 
El Financiero, (Leticia Hernández), 
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/07/fuchi-995-de-mexicanos-estan-expuestos-a-
contaminacion-del-aire/ 
 

Internacional: 
 
Descubren extraña nueva especie de abeja con hocico de perro 
Investigadores de la Universidad de Curtin han descubierto una nueva especie de abeja nativa con un "hocico" 
parecido al de un perro en los matorrales de Perth, Australia Occidental. Publicado en el Journal of Hymenoptera 
Research, el autor doctor Kit Prendergast, de la Escuela Curtin de Ciencias Moleculares y de la Vida, nombró a 
la nueva especie en honor a su perro mascota Zephyr después de notar que una parte sobresaliente de la cara 
del insecto se parecía al hocico de un perro. Este raro y notable hallazgo se sumaría al conocimiento existente 
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sobre nuestra biodiversidad en evolución y garantizaría que las abejas, llamadas Leioproctus zephyr, estuvieran 
protegidas por los esfuerzos de conservación. 
La Crónica de Hoy, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/extrana-nueva-especie-abeja-hocico-perro.html 
 
 
 


